

Ernst Tatzner

Interdisziplinäres Netzwerk Industrieviertel -

Von der Zwecksgemeinschaft zur gemeinsamen Verantwortung

Netzwerke früherer Zeiten und alter Prägung waren primär getragen von persönlichen Kontakten und Beziehungen. Diese ergaben sich nahezu automatisch aus dem geringen und daher übersichtlichen Angebot von Hilfen. Wachsendes, ja sprunghaftes Ansteigen der Hilfsangebote und vielfache Spezialisierungen bewirkten ein Zunehmen des Suchens danach, wo das Kind/der Jugendliche den am Besten aufgehoben sei – bei gleichzeitigem Verlust der urwüchsigen persönlichen Kontakte und einer generellen Übersicht für den einzelnen Helfer.

So war die Initiative zu einem ersten Vernetzungstreffen im Industrieviertel durch die neu gegründete KJPP Hinterbrühl auch ein Akt der Selbstverteidigung, schien doch die Suche nach der passenden Versorgung bei jeglicher Form einer Krise bei einem Kind oder Jugendlichen die Antwort aus der Szene immer häufiger mit dem Wunsch nach einer Aufnahme an der KJPP seine Antwort zu finden. Die Klärung des Krisenmanagements war auch der verbindende Zweck die begonnen Vernetzung weiterzubetreiben und fand in der gemeinsamen Erarbeitung und Herausgabe eines Leitfadens zum Krisenmanagement im Industrieviertel seinen ersten Höhepunkt. Angespornt durch dieses Erleben und durch das „Öffentlichwerden“ des Beispiels eines funktionierendes interdisziplinären regionalen Netzwerkes des Bezirks Wiener Neustadt entstand bei vielen Teilnehmer der Wunsch Vernetzung kontinuierlich und strukturell im Industrieviertel zu verankern. In der laufenden Diskussion der anschließend gegründeten Plattform Industrieviertel zeigte sich sehr bald, dass Vernetzung als selbständiger Zweck zu abstrakt ist, um zu einer gemeinsamen Kontinuität zu führen. Es stellte sich vielmehr heraus, dass es darum geht an Hand konkreter Zielsetzungen eine gemeinsame Verantwortung für die Versorgung und Betreuung der Kinder/Jugendlichen und ihren Eltern im Industrieviertel zu entwickeln und strukturell zu verankern. Diesen Weg einen guten Schritt weiter zu entwickeln ist Sinn des heutigen Vernetzungstreffens. Möge die Übung gelingen.